
РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО,
НАДО ДЕЙСТВОВАТЬ
Президент Республики Беларусь Александр Лукашенко

поручил незамедлительно приступить к практической
реализации проекта по созданию Парка высоких техноло-
гий. Глава государства 25 октября посетил место, где
разместится белорусская "силиконовая долина".
Парк высоких технологий (ПВТ)

расположится возле микрорайона
Уручье, вблизи основной магист-
рали столицы, ведущей к ее цен-
тру, и в 30 минутах езды до между-
народного аэропорта.

Как ожидается, Парк займет пло-
щадь в 50 гектаров, где разместят-
ся научно-исследовательский кор-
пус, здания представительств
фирм, центр для проведения кон-
ференций, жилой и гостиничный
комплексы, торговый центр. Не ис-
ключено, что здесь появятся также
жилые дома для тех, кто будет ра-
ботать в ПВТ. Освоение террито-
рии будет вестись поэтапно.

Александр Лукашенко в целом
одобрил замысел застройки Парка
высоких технологий. "Замысел не-
плохой, застройка будет смотреть-
ся неплохо, но главное, чтобы
было недорого", — подчеркнул бе-
лорусский лидер.

Обращаясь к разработчикам
проекта и должностным лицам,
Президент отметил: "Решение
принято, начинайте с сегодняшне-
го дня работать".

Глава государства считает необ-
ходимым уже на начальном этапе
организовать работу с потенци-
альными резидентами Парка. "Же-
лающие уже есть", — подчеркнул
Александр,Лукашенко.

По словам Президента, "не бу-
дет такого, что два года будем бла-
гоустраивать Парк, а потом всех
пригласим сюда". Желающие
стать резидентами ПВТ могут
вкладывать средства уже сейчас.

Отметив, что резидентам Парка
будут предоставлены колоссаль-
ные возможности, Президент ука-
зал на важность разработки необ-
ходимых документов.

Как сообщил председатель пре-
зидиума Национальной академии
наук Михаил Мясникович, предло-
жения по Уставу Парка высоких
технологий будут внесены в Совет
Министров на будущей неделе.

Глава НАН подчеркнул, что бе-
лорусские программисты успешно
конкурируют на мировых рынках с
ведущими производителями про-
граммного обеспечения. Освоение
территории Парка планируется
осуществить за ближайшие
два-три года. Михаил Мясникович
подчеркнул, что льготы для рези-
дентов Парка высоких технологий
не будут уступать тем, что предос-
тавляются в России. Они даже бу-
дут выше, чем в Индии и других го-
сударствах, которые занимаются
оффшорным программированием.

Директор администрации Парка
Валерий Цепкало сообщил, что в
настоящее время утверждаются
формы бизнес-плана, заявки и до-
говора. "Уже на первых этапах
функционирования ПВТ мы ожида-
ем существенный рост экспорта
программного обеспечения и бо-
лее активного использования его
отечественными предприятиями и
госучреждениями", — сказал он.

В ближайшее время планирует-
ся подготовить проект детальной
планировки и размещения объек-
тов Парка. После этого будут опре-
делены участки, отдаваемые под
застройку.

По мнению Президента, место
для создания Парка выбрано опти-
мальное. "Если задуманное мы
осуществим, развитие будет ко-
лоссальное", — убежден белорус-
ский лидер.

Александр Лукашенко осмотрел
прилегающие территории и пору-
чил задействовать все пустующие
здания на месте создания ПВТ.
"Их надо использовать с пользой

для дела", — добавил глава госу-
дарства.

В этот же день Президент посе-
тил строительство нового здания
Национальной библиотеки. При-
езд Александра Лукашенко к месту
возведения главной интеллекту-
альной сокровищницы страны не
был запланирован заранее. Бело-
русский лидер ознакомился с хо-
дом работ и выполнением ранее
данных поручений относительно
этого важного социально-культур-
ного объекта.

Президент неоднократно гово-
рил о важности выполнения строи-
тельных работ на самом высоком
уровне, возведение библиотеки
находится непосредственно под
контролем главы государства.

Осмотрев холл, читальный зал,
зал для совещаний, администра-
тивные и иные помещения, Алек-
сандр Лукашенко подверг жесткой
критике строителей за качество
осуществляемых работ. Даже бег-
лый осмотр позволил выявить на-
личие ряда недостатков при строи-
тельстве и отделке помещений.
Их, по словам Президента, надле-
жит устранить в ближайшее время.
Как подчеркнул белорусский ли-
дер, из-за подобных мелочей стра-
дает имидж здания в целом.

Критические замечания относи-
тельно качества строительных ра-
бот были высказаны в адрес пре-
мьер-министра, мэра столицы и
его заместителя, а также непо-
средственно руководства стройки.
Министру культуры было указано
на необходимость более принци-
пиального подхода при приемке
помещений.

"Последний раз предупреждаю:
за этот объект я ни сантиметра не-
доделок никому не прощу. Не дай
Бог что-то будет не так, и я увижу,
что хоть один рабочий схалтурил,
виновные будут нести ответствен-
ность. Все, в том числе отделка,
должно быть идеально. Новое зда-
ние библиотеки — образец высо-
чайшей культуры, и все здесь
должно быть выполнено на высо-
чайшем уровне", — подчеркнул
глава государства.

Александр Лукашенко отметил:
все административные помеще-
ния в новой библиотеке должны
быть продуманными и функцио- v

нальными. "Сделайте так, чтобы
все работало на человека, посети-
теля библиотеки, а не на чиновни-
ка", — добавил он. Средства при
оборудовании помещений должны
быть вложены так, чтобы обеспе-
чить максимальный комфорт и
удобство для читателей.

Президент потребовал не сни-
жать интенсивности работ по воз-
ведению нового здания Нацио-
нальной библиотеки. Однако это
не должно делаться в ущерб каче-
ству. "Нужно торопиться, но де-
лать все с умом и в соответствии с
технологиями. Если по окончании
строительства мне доложат, что
что-то протекло, провисло, будете
нести ответственность. При сдаче
объекта будет проверен каждый
квадратный сантиметр", — заявил
белорусский лидер.

Как было доложено Президенту,
в декабре строительные работы
должны быть завершены. В на-
стоящее время на строительной
площадке библиотеки заняты 1200
человек.

Президент поручил в ближай-
шее время завершить благоуст-
ройство прилегающих к библиоте-
ке территорий.

Пресс-служба Президента
Республики Беларусь.


